



# Alfonso Durazo sustituye a Bertha Luján al frente del Consejo del partido guinda

## Asistentes al tercer Congreso Nacional avalan reducir las secretarías del CEN de 21 a 12

NÉSTOR JIMÉNEZ, FABIOLA

MARTÍNEZ Y ROBERTO GARDUÑO

Por aclamación y "prácticamente por unanimidad", los congresistas de Morena concretaron la renovación de su Consejo Nacional y nombraron como nuevo presidente al gobernador de Sonora, Alfonso Durazo. También renovaron varias secretarías del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) con personajes vinculados a los gobernadores emanados del partido.

El cambio en el Consejo Nacional se da luego de que se mantuvo bajo la presidencia de Bertha Luján desde 2015.

Por la mañana, los gobernadores morenistas que acudieron al tercer Congreso Nacional Ordinario se reunieron en un hotel de la Ciudad de México con el líder de los diputados federales del partido guinda, Ignacio Mier.

Desayunaron a las ocho de la mañana y acordaron impulsar a Durazo como presidente del Consejo Nacional, instancia que estatutariamente representa la segunda autoridad del partido, por debajo del Congreso Nacional pero por arriba del CEN.

Fue el gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García, quien hizo la propuesta ante los morenistas, respaldada por la jefa de Gobierno capitalino, Claudia Sheinbaum; el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, y los gobernadores de Chiapas y Tabasco, Rutilio Escandón y Carlos Merino.

Por la tarde se ajustaron los estatutos partidarios para definir que los gobernadores de Morena formarán parte del órgano, y se busca integrar al Presidente de la República, ante lo cual Andrés Manuel López Obrador declinó participar.

Con ello se otorgan mayores atribuciones al sonorenses, quien en

conjunto con sus funciones como gobernador será el encargado de coordinar el proyecto de explotación de litio.

Además, como parte de las reformas a los estatutos de Morena, se definió que el Consejo Nacional deberá nombrar a una comisión encargada de elaborar el *Proyecto de nación para profundizar la transformación 2024-2030*.

De igual forma, se nombró al resto del Consejo Nacional, conformado por 100 mujeres y 100 hombres, así como un centenar de dirigentes locales y militantes destacados.

Luego de avalar la reducción de las secretarías del CEN para dejar sólo 12 de las 21 que actualmente están en función, así como establecer que las secretarías de Organización y de Finanzas serán propuestas por el presidente del partido —el punto que causó mayor división entre los asistentes—, los congresistas también renovaron la mayoría de las carteras del CEN.

Hasta la tarde de ayer se perfilaba que Javier Cabiedes permanezca como titular de Finanzas, y Alejandro Peña, quien ya realiza labores como operador político del CEN, fue definido como secretario de Organización, encargado del padrón de militantes. En el resto de las carteras del órgano de dirección se proyectaban perfiles cercanos a otros gobernadores.

Al cierre de esta edición continuaba la formulación de propuestas para integrar el CEN, en una votación que se esperaba concluir en la madrugada.



▲ Algunos participantes en la reunión manifestaron su apoyo a Claudia Sheinbaum, jefa del Gobierno capitalino. Foto María Luisa Severiano